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で
す

笹子・月山神社祭典／鳥海中学校吹奏楽部 （９月２日）

には教師になりたいという夢があります。小学

校・中学校でいろいろな先生方と接して、強い

あこがれをもちました。

　僕はふるさと由利本荘市がとても好きです。大内

中の窓から見える鳥海山や、清らかな水が流れる子

吉川をとても気に入っています。そして何よりも、こ

の地域の人々の人柄に、毎日心をうたれています。あ

いさつをすると笑顔で返してくれるので、うれしくな

ります。

　僕は、この自然も人も清らかな由利本荘市で育っ

たことに誇りをもっています。自分の夢を叶えるため

に、大好きなこの町で頑張り、大人になったら、たく

さんの子供たちに、ふるさと由利本荘市の素晴らし

さを伝えていきたいです。

くが由利本荘市で好きな場所。それは子吉川

せせらぎパークです。親子でゆっくり散歩を

楽しんでいます。妹とは虫取りもします。この季節

にはこんな虫がいるんだ、こんな草を食べるんだ、

と楽しい発見があります。ふと川に目をやると、水

面を跳ねる魚がきらきらと光ります。美しいなあ、

とため息が出ます。

　お父さんとはいろいろな話をします。学校での出

来事や中学校に行ってからのことなど、普段はなか

なかいそがしくて話せないことも、散歩の時は笑顔

で話すことができます。だから、ここはぼくにとっ

て最高にすてきな場所です。こんなゆったりとした

時間が流れる由利本荘市が、ぼくは大好きです。

愛 ＬＯＶＥ
アイ ラブ

ゆりほんじょう
vol.１2

僕 ぼ

大好き、ゆりほんじょう！未来の子供たちに伝えたいふるさと

尾崎小学校 ６年
いのまた しりゅう

さん猪股 子竜

大内中学校 ３年

（蓼沼）（新田（大内））

さ　さ　き れいや

さん佐々木 澪耶

９月定例会
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編
集
後
記

ま
ち
の

声
か
ら

　昨
年
か
ら
老
人
ク
ラ
ブ
（
直
根
栄
寿
会
）
の

仲
間
入
り
を
し
て
お
世
話
に
な
っ
て
い
ま
す
。

廃
校
の
学
習
セ
ン
タ
ー
を
拠
点
に
、
ボ
ラ
ン
テ
ィ

ア
活
動
な
ど
も
や
っ
て
い
ま
す
。
周
辺
の
草
刈

り
や
小
学
生
の
体
験
学
習
の
そ
ば
栽
培
と
そ
ば

打
ち
の
手
助
け
、
し
め
飾
り
作
り
、
年
長
者
で

参
加
で
き
な
い
方
に
友
愛
の
小
物
を
作
り
、
年

末
に
プ
レ
ゼ
ン
ト
も
し
て
い
ま
す
。
お
か
げ
で

会
員
も
毎
年
増
え
て
い
ま
す
。

　ミ
ニ
デ
イ
サ
ー
ビ
ス
の
日
は
血
圧
測
定
や
健

康
寿
命
の
サ
ロ
ン
な
ど
、
四
つ
ん
這
い
農
業
を

卒
業
し
た
元
気
は
つ
ら
つ
の
昔
の
青
年
部
で
す
。

足
腰
の
痛
み
も
忘
れ
ま
す
。
持
ち
寄
り
の
手
作

り
料
理
も
、
昔
な
つ
か
し
く
和
気
あ
い
あ
い
の

昼
食
に
な
り
ま
す
。

　今
後
も
こ
う
し
た
細
や
か
な
地
域
の
活
動
が
、

住
み
よ
い
由
利
本
荘
市
の
継
続
と
な
る
よ
う
に
、

高
齢
化
社
会
の
環
境
維
持
を
お
願
い
し
ま
す
。

健

　康

　寿

　命

委
員
長

　
　伊
藤

　岩
夫

副
委
員
長

　吉
田

　朋
子

委
員

　
　
　岡
見

　善
人

　
　
　
　
　正
木

　修
一

　
　
　
　
　今
野

　英
元

　
　
　
　
　佐
々
木
隆
一

　
　
　
　
　佐
々
木

　茂

　
　
　
　
　小
松

　浩
一

議
会
報
編
集
特
別
委
員
会

　国
会
の
衆
参
議
院
規
則
に
「
会
議

に
お
い
て
は
、
文
書
を
朗
読
す
る
こ

と
が
で
き
な
い
。
」
と
あ
る
。
棒
読

み
答
弁
を
禁
止
し
て
、
国
会
こ
そ
が

議
論
を
深
め
論
争
の
場
で
あ
る
と
定

め
て
い
る
。
地
方
議
会
に
こ
の
よ
う

な
規
則
は
な
い
が
、
討
論
の
場
で
あ

る
こ
と
は
皆
が
一
致
す
る
。

　近
年
、
国
会
議
員
の
言
葉
が
羽
毛

の
よ
う
に
軽
く
、
放
言
、
暴
言
が
相

次
い
で
い
る
。
私
た
ち
は
、
こ
の
現

実
に
厳
し
く
向
か
い
合
わ
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
。

　議
員
は
、
自
分
が
確
信
し
て
や
ま

な
い
「
言
葉
の
泉
」
を
市
民
に
伝
え

る
の
が
使
命
だ
。

　（
今
野
英
元
）

ふ

じ

わ

ら

か

ず

お

さ
ん

鳥
海
地
域 

（
才
ノ
神
上
原
）

藤
原

　和
男
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今
年
度
中
に
鳥
海
ダ
ム
基
本
計
画
が

出
る
予
定
で
あ
る
こ
と
か
ら
、
平
成
28

年
度
に
竣
工
し
た
青
森
県

西
目
屋

村
の
津
軽
ダ
ム
を
視
察
し
た
。

　
ダ
ム
と
白
神
山
地
を
一
帯
と
し
た
観

光
開
発
に
つ
い
て
は
、
策
定
し
た
水
源

地
域
ビ
ジ
ョ
ン
に
も
と
づ
い
て
様
々
な

事
業
を
展
開
し
て
お
り
、
ダ
ム
湖
「
津

軽
白
神
湖
」
で
は
、
水
陸
両
用
バ
ス
が

道
の
駅
か
ら
出
発
し
ダ
ム
湖
を
周
遊
す

る
「
ダ
ム
レ
イ
ク
ツ
ア
ー
」
が
運
行
さ

れ
好
評
を
博
し
て
い
た
。

　
ま
た
、
建
設
工
事
中
の
見
学
者
に
つ

い
て
も
５
年
間
で
20
万
人
を
超
え
た
と

の
こ
と
だ
っ
た
。

　
年
間
１
７
０
万
人
が
訪
れ
る
観
光
地

で
あ
る
北
海
道

富
良
野
市
で
は
、

観
光
振
興
は
広
域
で
行
う
べ
き
と
の
観

点
か
ら
、
平
成
９
年
に
１
市
４
町
１
村

で
観
光
圏
を
つ
く
り
、
複
数
の
団
体
で

協
議
会
を
設
立
し
圏
内
一
体
で
取
り
組

ん
で
い
た
。

　
広
域
観
光
マ
ネ
ジ
メ
ン
ト
は
一
拠
点

に
集
約
さ
れ
て
お
り
、
観
光
客
の
様
々

な
動
向
を
細
か
く
調
査
し
次
に
つ
な
げ

ら
れ
て
い
る
。

　
愛
知
県

春
日
井
市
で
、
平
成
21

年
度
か
ら
発
足
し
た
「
街
づ
く
り
支
援

制
度
」
に
つ
い
て
研
修
を
行
な
っ
た
。

　
こ
の
制
度
は
、
区
画
整
理
事
業
な
ど

が
行
わ
れ
て
い
な
い
、
幅
員
4
㍍
未
満

の
狭
い
市
道
が
残
る
地
域
で
住
民
と
市

の
協
働
に
よ
り
、
住
環
境
の
整
備
や
改

善
を
図
る
も
の
。

　
市
は
5
人
以
上
で
設
立
さ
れ
た
街
づ

く
り
推
進
団
体
に
対
し
て
、
用
地
の
買

取
り
や
支
障
物
の
撤
去
・
移
設
費
用
の

補
償
制
度
だ
け
で
な
く
、
活
動
に
対
す

る
情
報
提
供
や
境
界
確
認
費
用
な
ど
の

助
成
を
行
な
っ
て
い
た
。

　
ま
た
、
静
岡
県

藤
枝
市
で
導
入

し
て
い
る
借
上
げ
型
公
営
住
宅
制
度

は
、
公
営
住
宅
建
築
費
な
ど
の
イ
ニ

シ
ャ
ル
コ
ス
ト
が
少
な
く
、
住
宅
を
貸

す
人
か
ら
見
れ
ば
、
空
き
部
屋
の
心
配

が
い
ら
な
い
と
い
う
大
き
な
メ
リ
ッ
ト

が
あ
り
、
人
口
減
少
や
財
政
難
を
考
え

る
と
、
公
営
住
宅
の
募
集
戸
数
に
対
す

る
応
募
件
数
が

極
め
て
少
な
い

本
市
で
も
検
討

の
価
値
は
あ
る

と
感
じ
た
。
　

愛知県春日井市

　街づくり支援制度について
静岡県藤枝市

　借上型公営住宅制度について

７月１０日～１２日

建設常任委員会

青森県西目屋村

　津軽ダムについて
北海道富良野市

　広域観光振興・ふらの版
　ＤＭＯ推進事業について

７月１０日～１２日
産業経済常任委員会

ふらの版ＤＭＯの取り組み 津軽ダム水陸両用バス

春日井市長と研修後にて

借上公営住宅の一例

実質収支は20億4704万1千円の黒字

平成２９年度 一般会計決算平成２９年度 一般会計決算

１３特別会計の状況１３特別会計の状況

予算現額 歳　　入 歳　　出 歳入歳出差引額

１８４億６７１９万円 １８４億２１２８万円 １７６億５９２０万円 ７億６２０８万円

企業会計の状況企業会計の状況

区　　分 総 収 益 支　　出

水道事業

ガス事業

２６億５８４４万円

１１億４２８９万円

２３億１９２万円

９億９０６７万円

市債残高の状況市債残高の状況

年度比較 平成２９年度 平成２８年度

市債残高計

市民１人あたり

当該年度末人口

７０４億６０７６万円

９０４，４２１円

６９０億８４２７万円

８７３,２３５円

７７，９０７人 ７９，１１３人

24億3461万3000円

20億4704万1000円

実質収支

3億8757万2000円

平成３０年度への繰越財源

歳入歳出差引額

歳入総額

3308万7000円

549億549億

歳出総額

9847万4000円9847万4000円

524億524億

平成２９年度決算を認定
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本
市
で
も
増
え
て
き
た
風
力
発
電
事

業
に
つ
い
て
他
市
で
の
状
況
や
、
特
別

委
員
会
を
設
置
し
改
革
を
進
め
て
い
る

議
会
改
革
に
つ
い
て
視
察
を
し
た
。

　
風
力
発
電
に
つ
い
て
訪
問
し
た
北
海

道

石
狩
市
で
は
、
平
成
19
年
に
新

エ
ネ
ル
ギ
ー
ビ
ジ
ョ
ン
を
策
定
し
一
人

当
た
り
の
二
酸
化
炭
素
排
出
量
の
削
減

目
標
を
策
定
す
る
と
と
も
に
新
エ
ネ
ル

ギ
ー
の
導
入
目
標
を
立
て
て
進
め
て
い

る
な
ど
積
極
的
に
取
り
組
ん
で
い
た
。

　
な
お
、
石
狩
湾
新
港
で
は
洋
上
風
力

も
進
め
て
い
る
が
、
設
置
に
当
た
っ
て

は
、
業
者
に
対
し
て
適
地
、
不
適
地
を
事

前
に
示
し
ゾ
ー
ニ
ン
グ
し
て
い
る
と
の
こ

と
で
あ
り
、
共
存
共
栄
を
図
っ
て
い
た
。

　
議
会
改
革
に
つ
い
て
視
察
し
た

帯
広

市
で
は
、
議
会
改
革
に
当
た
り
37
の
検

討
項
目
を
定
め
、
最
初
の
２
年
間
は
改

革
の
実
践
、
３
年
目
は
条
例
制
定
、
４

年
目
は
条
例
の
運
用
・
検
証
を
行
う
と

い
う「
改
革
先
行
型
」の
条
例
制
定
を
目
指

し
進
め
た
と
の
こ
と
で
、
時
間
を
か
け

計
画
的
に
進
め
る
重
要
性
を
学
ん
だ
。

　
ま
た

釧
路
市
で
は
、
議
会
改
革

等
検
討
協
議
会
を
設
置
し
、
第
１
次
協

議
会
、
第
２
次
協
議
会
に
分
け
パ
ブ
リ

ッ
ク
コ
メ
ン
ト
を
実
施
す
る
な
ど
、
開

か
れ
た
議
会
を
目
指
し
進
め
た
と
の
こ

と
で
あ
っ
た
。

北海道石狩市

　風力発電事業について
北海道帯広市

　議会改革の取り組みについて
北海道釧路市

　議会改革の取り組みについて

７月１１日～１３日
総務 常任委員会

行 政 視 察

　
健
康
寿
命
ラ
ン
キ
ン
グ
上
位
に
位
置

し
て
い
る
愛
知
県
の
先
進
自
治
体
の
取

り
組
み
を
視
察
し
た
。

　

東
海
市
で
は
、
健
康
寿
命
の
ま

ち
づ
く
り
を
条
例
化
し
「
い
き
い
き
元

気
推
進
事
業
」
を
進
め
て
お
り
、
医
療

機
関
と
連
携
し
食
生
活
の
改
善
や
運
動

の
推
進
な
ど
、
様
々
な
取
り
組
み
を
行

っ
て
い
た
。

　

長
久
手
市
で
は
、
「
支
え
合
い

マ
ッ
プ
」
を
作
成
す
る
こ
と
で
、
ど
こ

に
ど
ん
な
ふ
う
に
困
っ
て
い
る
人
が
い

る
か
地
図
上
で
把
握
し
、
市
民
に
よ
る

地
域
の
支
え
合
い
や
見
守
り
体
制
の
充

実
を
図
っ
て
い
た
。

　
ま
た
、
公
営
墓
園
運
営
で
は
、
墓
石

付
芝
生
墓
所
の
ほ
か
に
、
樹
木
型
合
葬

式
墓
所
を
採
用
し
て
い
た
。

　

大
府
市
で
は
、
認
知
症
対
策
に

取
り
組
ん
で
お
り
、
認
知
症
を
予
防
で

き
る
ま
ち
・
認
知
症
に
な
っ
て
も
安
心

し
て
暮
ら
せ
る
ま
ち
を
目
指
し
て
、
国

立
長
寿
医
療
研
究
セ
ン
タ
ー
と
連
携

し
、
共
同
で
認
知
症
予
防
プ
ロ
グ
ラ
ム

を
作
成
す
る
な
ど
、
多
種
多
様
な
活
動

を
展
開
し
て
い
た
。

愛知県東海市

　いきいき元気推進事業について
愛知県長久手市

　支え合いマップづくり事業について
　樹木葬について
愛知県大府市

　認知症予防・対策事業について

７月１０日～１２日
教育民生 常任委員会

大府市　認知症対策の研修 長久手市　支え合いマップ

石狩市　風力発電施設の現地視察

釧路市　議会改革の取り組みに関する研修

■ 平成２９年度 決算の内訳■ 平成２９年度 決算の内訳

■ 平成２９年度 主な事業 （整備事業費）■ 平成２９年度 主な事業 （整備事業費）

由利本荘総合防災公園
（由利本荘アリーナなど）

整備事業費 38億6750万円

鳥海山木のおもちゃ美術館

整備事業費 1億4838万円

歳  入 歳  出
市税
7,914,946
（14.4%）

繰入金
3,451,108
（6.3%）

諸収入ほか
2,183,948
（4.0%）

繰越金
3,521,610
（6.4%）

地方交付税
19,010,218（34.6%）

国庫・
県支出金
9,523,452
（17.3%）

市債
7,095,400
（12.9%）

地方消費税
交付金
2,232,405
（4.1%）

総務費
9,539,857
（18.2%）

民生費
13,845,788
（26.4%）

農林水産業費
3,789,628
（7.2%）

商工費
1,258,966
（2.4%）

土木費
8,485,951
（16.2%）

消防費
2,011,042
（3.8%）

教育費
3,447,439
（6.6%）

公債費
6,257,091
（11.9%）

その他
3,862,712
（7.3%）

■市税
■繰入金
■繰越金
■諸収入ほか

■地方交付税
■国庫・県支出金
■市債
■地方消費税交付金

自主財源

依存財源

（単位：千円）

（３１．１％）

（６８．９％）

＜主な内訳＞

　総務費：施設の管理、地域づくり、人件費など

　民生費：社会福祉、児童福祉、生活保護など

　公債費：市が借りたお金の返済



２日

６、１７日

１８日

１９日

２４日

３０日

３１日

１日

１０日

２１日

２２日

２８日

４日

５日

６日

１１日

１８日

２１日

２５日

議長公務・交際費の詳細につきましては、市ホームページをご覧ください。

９
月
定
例
会

５～６日

１４日

２５日

１～２日

７日

２４日

２日

８日

１９日

市と市議会との合同要望（中央要望）

由利本荘５００歳野球大会

秋田県市議会議長会実行運動

東北日本海沿岸市町村議会協議会中央要望

秋田県市議会議長会職員研修会

戦没者追悼式

総合防災訓練

秋田馬子唄全国大会

由利本荘アリーナ修祓式・開館記念式典

慶祝、協賛など
６４，４２０円
（１９件）

２８，８３０円
（８件）

８８，３７５円
（１３件）

弔　　　事
０円
（０件）

０円
（０件）

３０，０００円
（１件）

７月 ８月 ９月

市議会カレンダー
● １２月定例会の予定 ●

１１／１８ ２３２０ ２４

２５ ２７ ２８ ２９

２ ３ ４ ８

１２／１

２３ ２４ ２５ ２６ ２７ ２８ ２９

９

１６ １９ ２０１７ ２１ ２２

１４ １５

月 火 水 木 金 土

常任
委員会

議会の予定は変更になる場合があります。

詳細は議会事務局までお問い合わせください。

（ＴＥＬ２４－６３８６）

　本会議でどんなことがどのように話し合われ

ているのか、様々な手段で知ることができます。

皆さんの暮らしに直結していることばかりです。

ぜひご覧ください。

議会を見よう！知ろう！

▶ 次の定例会は１１／３０～１２／１８ ◀

議会を傍聴 ―ライブで！
当日、直接傍聴席（市役所本庁舎５階）

へおいでください。

会議録で読む
議会終了後２か月程度で会議録ができあが

ります。冊子または、由利本荘市ホームペ

ージから見ることができます。

ケーブルテレビで生中継
本会議の様子を生中継でご覧になれます。

議長公務（主なもの）議長公務（主なもの）

議長交際費議長交際費

７月

８月

９月

７月

８月

９月

市議会からのお願い

神奈川県大磯町議会行政視察来訪　～３日

議会報編集特別委員会

千葉県八街市議会・佐賀県議会行政視察来訪

議会改革特別委員会

茨城県笠間市議会行政視察来訪

議会運営委員会

福島県会津美里町議会行政視察来訪

茨城県古河市議会行政視察来訪

臨時会　教育民生常任委員会協議会

香川県高松市議会行政視察来訪

議会改革特別委員会

議会運営委員会

秋田県議会産業観光委員会県内調査来訪

本会議（開会）　総合防災公園整備特別委員会協議会

本会議（一般質問）

本会議（一般質問）　議会運営委員会　決算審査特別委員会

委員会（議案審査）　決算審査特別委員会　～１１日　※８、９日は除く

決算審査特別委員会（主査会議）　議会改革特別委員会

総務常任委員会協議会

決算審査特別委員会（主査報告）

本会議（閉会）　議会運営委員会

議会報編集特別委員会

議会日誌議会日誌

日

２２２１

本会議 本会議

　市議会では、飲食を伴う会合には

案内状に会費の額を明記していただ

くように申し合わせております。

　皆さまのご理解とご協力をお願い

します。

（一般質問）（一般質問）（一般質問）

１９

５ ６
本会議

７

１０
常任

委員会

１１
常任

委員会

１２
特別

委員会

１３

   １１月１９日（月）

正午までに受理する

請願・陳情を審議

する予定です ３０
本会議

（開会）

本会議
（閉会）

１８
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７月臨時
会・９月定

例会

議論の中からピックアップ

猛暑日が続き熱中症患者が急増

問 　今夏、５～８月の熱中症患者数は。

答 　熱中症患者数はこの４カ月で９５人。特に７月

４４人（１６人）、８月３２人（１２人）で去年

の３倍増となっている。（カッコ内は去年の人数）

　このうち６０歳以上が７７人で８１％を占めて

おり、入院が必要な中・重症者は４４人である。

答 　「秋田県地方税滞納整理機構」に職員を派遣

し、そこで滞納金の整理技術を実践的に学んだ

ことも大きく作用している。

　救急搬送者は９５人で去年の３倍増でした。

問 　大幅減少したのはなぜか。

　市職員が、税金の公平負担のため滞納整理技
術を学びました。

市税・国保税の収入未済額（※１）、
不納欠損額（※２）が大幅減少

問 　この交付金はどのような方法で算定されるのか。

答 　オータムジャンボは発売収益金の全額が、サ

マージャンボはその９０％が県内の市町村に交

付され、算定方法は、均等割と人口割で各市

町村に振り分けられている。

　平成２９年度の本市では、オータムジャンボ

が約９００万円、サマージャンボが約２１００万

円の交付を受けている。

　この交付金は公益の増進を目的とする事業に
使われています。

平成２９年度宝くじ市交付金が
約３０００万円

答 　尾崎小学校隣りの現「本荘格技場」を解体し

予定地とする。学童保育施設や子育てサークル

などの活動拠点センター、子育て支援に関する

相談や交流場所となる子育て支援センターなど

の多目的施設となる。

　また、本荘中央児童館も老朽化により解体し

児童館機能を移設する。

問 　建設予定地や施設の機能は。

　児童館、子育て支援センターなどの多目的施設
を整備予定です。

（仮称）由利本荘市いきいき
こどもプラザ整備事業

由利小学校での英語授業の様子

建設予定地の本荘格技場

※１収入未済額：税金などが年度末まで納入されなかった金額

※２不納欠損額：税金などが調査により明らかに徴収が困難と

　　　　　　　  認められ債務を免除した金額

ＡＬＴ招致事業

問 　ＡＬＴの人数や小学校外国語活動への取り組

みは。

答 　現在９人のＡＬＴが、市内の小中学校に配置

され、外国語活動などの指導助手として活動し

ている。また、平成３２年度からの英語教科化

に向けた小学校外国語活動の充実のため、今

年度から新たに教育専門監を１人配置している。

　ＡＬＴが外国語授業の補助活動をしています。

ここが聞きたい
一 般 質 問

正木修一
（無所属）

毎
年
の
よ
う
に
、
児
童
虐
待
で

の
痛
ま
し
い
事
件
が
多
く
な
っ

て
き
て
お
り
、
平
成
２９
年
度
の
、
全
国

で
の
幼
児
虐
待
対
応
件
数
は
、
１３
万
３

７
７
８
件
と
毎
年
増
加
し
て
い
る
。

 

行
政
の
相
談
窓
口
、
保
育
所
・
幼
稚

園
・
学
校
な
ど
、
関
係
機
関
で
の
兆
候

の
発
見
や
積
極
的
な
関
与
が
、
子
ど
も

を
救
う
大
き
な
力
と
な
る
が
、
本
市
の

対
応
を
伺
う
。

子
育
て
支
援
課
を
は
じ
め
と

す
る
、
関
係
各
課
が
相
談
に

応
じ
て
お
り
、
関
係
各
機
関
と
連
携

し
て
対
応
し
て
い
る
。

　幼
保
指
導
員
や
発
達
支
援
相
談
員

が
、
定
期
的
に
施
設
を
訪
問
す
る
な

ど
、
異
変
の
把
握
や
保
護
者
の
サ
ポ

ー
ト
に
努
め
て
い
る
。

児
童
養
護
相
談
へ
の

　
　
　
　対
応
の
充
実
を
！

問答

各
地
域
で
策
定
さ
れ
て
い
る

「
人
・
農
地
プ
ラ
ン
」
は
地
域

を
カ
バ
ー
で
き
る
の
か
。

問 人
・
農
地
の
問
題
解
決
の

　
　
　
　
　
　
　
　対
策
は

「
人
・
農
地
プ
ラ
ン
」
を
も
と
に
、

確
実
に

地
域
の
中
心

経
営
体
に
集

積
し
、
地
域

の
話
し
合
い

を
重
ね
な
が

ら
、
実
行
性

の
あ
る
計
画

に
し
て
い
く
。

答

各
町
内
会
要
望
事
項
で
多
い
、

道
路
の
修
繕
、
舗
装
、
拡
幅
な

ど
の
対
応
・
対
策
は
ど
の
よ
う
に
な

っ
て
い
る
の
か
。

問 市
民
生
活
に
関
わ
る

道
路
補
修
、
整
備
の
優
先
を

道
路
整
備
に
対
す
る
要
望
が
多

く
、
平
成
２８
年
度
か
ら
３
年
間

に
渡
り
、
通
常
の
道
路
整
備
予
算
と
は

答

地域で話し合おう未来の設計図「人・農地プラン」

別
枠
と
し
て

１
億
円
を
計

上
し
対
応
し

て
き
た
。

　今
後
も
、

多
大
な
事
業

費
を
要
す
る

も
の
に
つ
い

て
は
、
計
画

的
に
進
め
る

と
と
も
に
、
維
持
補
修
に
つ
い
て
は
、

緊
急
度
を
見
極
め
て
対
応
し
て
い
く
。

待たれる補修工事

「ボートのまち由利本荘」を全国にＰＲ！
～第２７回全国市町村交流レガッタ　大津大会～～第２７回全国市町村交流レガッタ　大津大会～

●レース結果（入賞成績）

　[議会議員シニアの部]　由利本荘市議会鳥海山　優勝

　[議会議員の部]　　　　由利本荘市議会子吉川　４位

　[壮年女子の部]　　　　ゆりほんレディース　　５位

　第２７回全国市町村交流レガッタ大

津大会が９月１５、１６日の２日間、滋賀

県立琵琶湖漕艇場で開催されました。

青森県から鹿児島県まで３２の加盟自

治体（全国ボート場所在市町村協議会

主催）が持ち回りで開く大会で、今年

は全国から過去最多の１１６０人の選手

が集い、熱戦が展開されました。

　市議会クルーは、６月から９月まで

練習を重ねた成果を遺憾なく発揮し、

議会議員シニアの部「鳥海山クルー」

が昨年に引き続き第１位、議会議員
の部「子吉川クルー」が第４位と活
躍しました。

　本市から代表として参加した８クルー

とともに「ボートのまち由利本荘」を全

国にＰＲしました。
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中学生ピロリ菌抗体検査事業

問 　無料で行われている尿検査以外の検査方法は

あるのか。

答 　二次検査の尿素呼気検査も自己負担なしで

実施している。また、消化器がん予防・検診・

治療学講座寄付金に関連して、学校検診を利

用した血液検査とモデル校の便検査も実施して

いる。

　市内の中学２年生で同意を得られた生徒を対象
に尿検査を実施しています。

　第３セクターのあり方検討委員会より厳しい
評価がされました。

フォレスタ鳥海への補助金
大幅追加

問 　フォレスタ鳥海への補助金が１９８０万円追加

されたが。

答 　市道の崩落事故などの影響で利用客が減少し

ている。

　営業努力は理解しているが、第３セクターの

あり方検討委員会より最低評価のＤ評価を受け

るほど深刻な経営難であり、早期に存廃を含め

た検討が必要との提言があった。

答 　当初予算で見込んでいた９件３５０万円がすで

に支給され、今後も順調に推移すると予想され

ることから３００万円を追加した。

　本年度は昨年を１００万円上回る見込みであ

り、今後とも本市の魅力を発信していく。

問 　本市への移住・定住が増えているようだが。

　本市の魅力を引き続き発信していきます。

移住・定住好調のため
定住促進奨励金の追加

経営向上を目指すフォレスタ鳥海

８月５日、１６日の豪雨災害

問 ８月５日、１６日の豪雨による災害状況は。

答 　豪雨による被害状況は、河川２カ所、道路８

カ所の計１０カ所で、被害総額は１億６８４４万

円余りとなり、災害復旧工事中の市道水無線（真

人橋）の被害額は１５００万円となった。

　８月の２度の豪雨により本市に甚大な被害が発
生しました。

石脇地区都市計画道路

問 　アクセス道路の今後の計画は。

答 　石脇新町交差点から国道７号へアクセスする

都市計画道路については、由利本荘総合防災

公園へのアクセス向上を踏まえた線形や幅員の

計画調査を実施する。

　これにかかる調査委託料は、７９８万５０００

円となる。

　由利本荘総合防災公園へのアクセス道路の計
画調査を実施します。

急がれる石脇地区の道路整備

市道水無線(真人橋)被害調査


